

SOCIÉTÉ ROMANDE DE PHILOSOPHIE GROUPE GENEVOIS

Mercredi 8 février 2006 à 18h 15
UNIVERSITÉ, BÂTIMENT CENTRAL, SALLE B012

PASCAL ENGEL
PROFESSEUR À L'UNIVERSITÉ DE GENÈVE

L'UNIVERSITÉ DANS LES LIMITES DE LA
SIMPLE RAISON

Un philosophe rationaliste peut-il survivre dans les universités d'aujourd'hui ?

Par philosophe rationaliste j'entends quelqu'un qui soit convaincu qu'il existe certains principes absolus de la raison humaine auxquels doit se conformer toute enquête.

J'admettrai sans discussion ici qu'il y a de tels principes.

Or nombre d'institutions universitaires, telles qu'elles sont conçues et fonctionnent dans le monde contemporain, vont à l'encontre d'un rationalisme de simple raison.

En bref elles favorisent implicitement l'irrationalisme et le relativisme.

Mon propos n'est pas de brandir les principes de la raison ou de me lamenter devant le déclin des idéaux perdus mais simplement de suggérer comment, en particulier dans le domaine des humanités, et encore plus en particulier en philosophie, on peut espérer leur donner un espoir minimal de survie.

Pascal Engel